

UNIVERSIDAD CESAR VALLEJO

FACULTAD DE DERECHO



UCV

UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

ESCUELA DE DERECHO

TESIS

LEGALIZACIÓN DE LAS PAREJAS HOMOSEXUALES

COMO UNIÓN CIVIL

PARA OBTENER EL TITULO DE:

ABOGADO

AUTOR:

DIANA YESENIA FLORES PALACIOS

ASESORES:

Dra. ZHENIA DJANIRA APARICIO ALDANA

Dra. RUTH RUIZ BENITES

PIURA -PERU

2011

DEDICATORIA

A mi madre que en todo momento se preocupó por brindarme todo su apoyo y porque siempre será una persona incondicional para mí.

AGRADECIMIENTO:

Mi agradecimiento está dirigido a aquellas personas que en todo momento me brindaron su apoyo en la realización de la presente tesis.

Asimismo quisiera agradecer de una manera muy especial a mis profesores que durante mi vida universitaria me brindaron su orientación con profesionalismo en la adquisición de conocimientos, ayudando así con la formación de estudiante universitario

INDICE

CAPITULO PRIMERO

ASPECTO METODOLÓGICO

I.	PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA	9
II.	FORMULACIÓN DE PROBLEMA	10
III.	JUSTIFICACIÓN DE LA INVESTIGACIÓN	10
IV.	OBJETIVOS	15
V.	VARIABLES	15
VI.	METODOLOGÍA APLICABLE	15

CAPITULO SEGUNDO

MARCO TEORICO

I.	ANTECEDENTES DE LA INVESTIGACIÓN	17
II.	DESARROLLO TEÓRICO DE LA INVESTIGACIÓN	
2.1.	Sujeto de derecho	20
2.1.1.	Noción jurídica	20
2.1.2.	Protección del sujeto de derecho en el sistemas civil	20
2.1.3.	Clasificación de sujeto de derecho	23
2.2.	Persona natural	25
2.2.1.	Etimología	25
2.2.2.	Noción jurídica	25
2.2.3.	Protección jurídica de la persona en el derecho nacional	27
2.3.	Uniones de hecho	28
2.3.1.	Noción	28
2.3.2.	Tipos de unión de hecho	30
2.3.3.	Elementos	31
2.3.4.	Régimen patrimonial	33
2.3.5.	Extinción	34
2.3.6.	Efectos jurídicos	34
2.4.	La Homosexualidad como fenómeno Jurídico	36
2.4.1.	Noción de homosexualidad	36
2.4.2.	Concepto de Libertad sexual y derecho a la sexualidad	38

2.5. Relaciones homoafectivas	40
2.5.1. Noción de homoafectividad	40
2.5.2. Unión Civil y homoafectividad	40
2.6. La homosexualidad y su protección Constitucional	42
2.6.1. Principio de la dignidad humana	42
2.6.2. Principio de la libertad	45
2.6.3. Principio de igualdad	46
2.6.4. Principio de no discriminación por razón de sexo	47

CAPITULO TERCERO

RESULTADOS DE LA INVESTIGACIÓN

I. DESCRIPCIÓN DE RESULTADOS

1.1. Fundamentación de los objetivos	49
1.1.1. El matrimonio como forma de unión de las personas	49
1.1.2. Las uniones de hecho de personas de distinto sexo: Concubinato	51
1.1.3. Semejanzas y diferencias entre las uniones Matrimoniales y las uniones de hecho	52
1.1.4. La unión de hecho	54
1.1.5. La unión civil	56
1.2. Fundamentación de la hipótesis	61

II. DUSCUCIÓN DE RESILTADOS

2.1. Respecto a la formulación del problema	64
2.2. Aplicación doctrinaria y jurisprudencial	66

CONCLUSIONES	69
RECOMENDACIONES	70
PROPUESTA	71
BIBLIOGRAFIA	75
ANEXOS	79

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo es producto de la investigación efectuada sobre el tema referido a la regulación de la unión civil entre homosexuales, para otorgarles una protección legal, ante la existencia de relaciones afectivas estables; por lo que el título del mismo es **LEGALIZACION DE LAS PAREJAS HOMOSEXUALES COMO UNIÓN CIVIL**.

La razón fundamental de la investigación efectuada radicó en atender a una evidente realidad constituida por las uniones que se producen entre los homosexuales, en razón de vínculos afectivos estables, y que, sin embargo, reciben el rechazo de la sociedad y carecen de una regulación jurídica que los proteja; por consiguiente, se planteó la necesidad de proponer, como una forma de solución, el reconocimiento jurídico de la unión civil entre personas del mismo sexo; es decir, una nueva figura jurídica que regule la situación de las parejas homosexuales, con la finalidad de otorgarles seguridad y protección legal y patrimonial, sin perjudicar las relaciones de convivencia dentro de los miembros de una sociedad.

Para lograr este propósito se trabajó utilizando tres métodos; el Deductivo: desarrollando temas generales relacionados al problema para poder llegar al aspecto específico del mismo, el Exegético: realizando un estudio de las normas legales, nacionales como extranjeras, que, de una u otra manera, hacen referencia al tema de investigación; y el Dogmático: para estudiar los temas de manera muchos más amplia, incluyendo los aspectos no regulados en las normas legales como ser las relaciones homoafectivas que sí son reguladas por legislaciones de otros países.

La principal limitación sobre este trabajo estuvo dada por la situación de tener que realizar los estudios correspondientes a las asignaturas curriculares en tanto se efectuaba la investigación; lo que dificultó lograr una mayor profundidad en la misma. No obstante, los objetivos planteados fueron debidamente logrados, lo que permitió concretar los resultados en el presente documento que consta de tres capítulos:

En el Primer Capítulo se ha detallado lo concerniente al Marco Metodológico, en el cual se ha incluido especialmente el planteamiento y formulación del problema, así como los objetivos y la hipótesis de mismo, con sus respectivas variables y especificación de la metodología empleada, entre otros aspectos que también son sustanciales, como la expresión de la justificación del proceso de investigación efectuado.

En el Segundo Capítulo se ha tratado sobre el Marco Teórico, comprendiendo los antecedentes y, sobre todo, los diferentes criterios teóricos, doctrinarios y

jurisprudenciales, sin dejar de lado lo concerniente al Derecho Internacional y al Derecho Comparado que han servido como referentes importantes para el presente trabajo.

En el Tercer Capítulo se ha detallado el análisis crítico de la doctrina, de las diversas legislaciones del mundo y de los criterios personales, para verificar las posibilidades de concretar la propuesta, bajo el cumplimiento de los objetivos, la posible solución al problema de investigación y la verificación de la hipótesis. Para todo ello se ha utilizado el total de contenidos preliminares y desarrollados en los capítulos precedentes.

Luego del desarrollo de los capítulos conforme está expresado, se ha detallado las conclusiones y recomendaciones que han surgido como inferencias lógicas de los análisis y de las propuestas que han sido materia de los tres capítulos. Se concluye el presente documento con la presentación de la Bibliografía y de las Recomendaciones.

RESUMEN

El presente trabajo titulado **LEGALIZACIÓN DE LAS PAREJAS HOMOSEXUALES COMO UNIÓN CIVIL**, tuvo como propósito proponer el reconocimiento jurídico de la unión civil entre personas del mismo sexo, con la finalidad de otorgarles seguridad y protección legal y patrimonial. Para ello se trabajó con tres métodos: Deductivo, Exegético y Dogmático. El resultado obtenido constituye el aporte de la investigación que está referido a dar el sustento analítico y crítico para fundamentar una propuesta respecto a cualquier norma legislativa que regule la unión civil entre personas del mismo sexo, otorgándoles tutela, especialmente en lo concerniente a sus derechos patrimoniales; lo cual resulta de singular importancia por tratarse de un tema de inminente actualidad y trascendencia.